

Maßregeln, die sich oft mit Grausamkeit vereinten, nur dazu dienten, den Nationalhaß der Franzosen und Briten und das Mißtrauen der Letztern zu den Bürgern der Freistaaten von Neuem anzufachen und zu ernähren, und neu ausbrechenden Flammen der Unzufriedenheit reichen Stoff zu geben.

---

 37.

Ein herrlicher Morgen erhob sich über die noch vom Schnee glänzende Erde, welche im Glanz der aufgehenden Sonne in Millionen schimmernden Juwelen zu glänzen schien.

Die beeisten Uferländer des Stromes, der die bläuliche Fluth donnernd fortrollte und mehrere klingende Eisstücke, die sich vom Wasser abgelöst hatten, mit sich forttrieb, glichen einem glänzenden Zauberspiegel und blendeten das Auge.